
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ 会長あいさつ       山崎秀美会長 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                       

１２月１２日の例会記録 

  
 

 皆さんこんばんは、先週はパレスホテル東京におき
ましてクリスマス例会を盛大に開催させていただきま
した。これもひとえに皆様のご協力によるものと感謝
いたします。予想より多くの方にご参加いただきまし
た。41 人ですかね。非常にピア演奏も素晴らしく、食
事をし、満足して帰ることができました。来年もパレス
ホテル東京を予約しているということです。 
ここ１週間、その後ですけれど、土曜日に「米山感

謝の集い」が川口フレンディアで開催されました。私と
委長長の大塚さん、そしてカウンセラーの二階堂さん
と３人で出席してきました。奨学生が全員参加してい
るわけではなく、例会が被っているとか、色々用事が
あって出られないなど、少し残念な感じはします。カウ
ンセラーの方も、必ず出席するぐらいの気持ちがなけ
れば、代理でもですね！奨学生だけが出ているとな
ると、非常に可哀そうな状況になります。そういう事が
ないようにしてほしいですね！この辺は、執行部もカ
ウントしているようなので、見ているのかと思います。 
今日は、クラブ総会をこの後、やるわけですね。  

次年度に向けて、総会の場で会長エレクトの承認と、
次年度の役員を選任、全員選ぶか、あるいは一任を
もらうかわかりませんが次年度に向けて、今日から、
準備を始めるということになります。最後に、誕生会、
結婚祝は、今月はいらっしゃらないようなので、 誕生
祝い、鈴木会員が 1 人でございますけれど、後で、ち
ょっと、スピーチをいただくということになると思いま
す。以上でございます。 
 

草加松原ロータリークラブ 

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

第５５４回 例会 １２月１９日 今様本陣 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 

＊＊本日のプログラム ＊＊ 

開会点鐘           幹事報告 
ロータリーソング         委員会報告  
四つのテスト        ＳＡＡ報告 
お客様紹介              出席報告 
会長挨拶                閉会点鐘 

     卓話 二階堂祐司会員 
「私の職業と職業倫理」 

 

 
    幹事報告      会田小弥太幹事 
 こんばんは、幹事報告が何件かございます。 
＊１件目はインターシティミーティング（IM）が決まりま
した。 
日 時 2024年 2月 8日（木） 平日です。 
会 場 三郷市文化会館 
テーマ 「メンタルヘルス、１の命は地球よりも重い」
ということで、講演が行われます。 
講演者  木山裕策（きやま ゆうさく） 
登録開始 １２：３０～  記念講演 １３：００ 
式典    １４：２０登録 １４：４５点鐘 
懇親会   １６：４５～ 
今回の IM は、第９・第１０グループ合同で行いま
す。大勢の方にご参加をしていただきたいというこ
とでございます。  

＊地区から韓国からインターアクト訪日団が来るので
歓迎会を開催する案内が来ております。 私どもの
クラブはインターアクトありませんので出席はしなく
ても良いと思いますが、開催日 2024 年 2 月 3 日
(土)午前 9 時半からということになっております。場
所は、松伏町中央公民館、田園ホール、エローラで
行われるということでございます。 

＊来週は、例会場が変更になります。今様本陣で例
会を行いますので、内容としましては、二階堂会員
の卓話ということになっておりますので、大勢の方
に出席していただきたいと思います。 

＊.今日は例会終了後に理事会がございます。理事の
方は宜しくお願い致します。 



 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          次年会長予定者  富永  悟会員 
               皆さんこんばんは、意義なしの声がでて ありがたいです。どうもありがとうございます。皆

さんに本日ご承認をいただきまして、晴れて来年度、来の７月から山崎会長の後を私が、会
長をやらせていただける予定者ということにご承認をいただけたと思います。 
山崎年度は、まだ、半分というところですけれども、結構最近地区とかですね、早め早め

に、動いております。もうすでに「会長・幹事会」に呼ばれまして、１度出席はさせていただいて
おります。次年度はですね、まだ、まだ、組織の方は、組み立ててないのですけれども、この
後、追々皆様方に各理事、そして委員長のお願いをさせていただきたいと思っておりますの
で、どうぞお声がかかった際はですね、断らないように、よろしくお願いしたいと思います。  

次年度幹事といたしまして、私の方からお願いをさせていただいて、承認をいただいていますのが、二階堂祐司
会員になっております。私と二階堂幹事で進めていきたいと思います。 
一応、ざっくりとした私のイメージなのですけれども、今年度、山崎会長が「、ロータリーを基本から見直そう」という
ことで、「職業倫理」その辺を中心に足元の基礎固めというのをしていただいた１年だと思っております。新入会員
の方も多く入られております。次年度はですね、新たなことに挑戦する１年という形で、入会間もない方々にもぜひ
とも、ロータリーの醍醐味を味わっていただき、一緒に楽しい例会作り！楽しいロータリアンとしての活動を目指し
ていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 
 

  山﨑秀美会長 
 会長エレクトの富永 悟会員を次年度会長に推薦させていただきます。意義のある方はございませんか！

異議なしと言う事で次年度会長に富永 悟会員を承認とさせていただきます。 
 

                          大塚嘉一米山記念奨学部門委員長 
皆さんこんばんは、「米山感謝の集い」に出て来ました。今回は食事が凄くおいしかったです。私と会長と二階堂

カウンセラーで出席してきましたが、当クラブは出席率が良いと思います。全部の行事に参加しています。また、食
事は何でこんなに美味しいのかと思ったら、ホテルオークラが川口フレンディアに入っているようでした。そういうび
っくりした話です。当クラブは、奨学生をこれからも全面的にバックアップしていきたいと思いますので頑張って下さ
い。ありがとうございました。 
 
    １２月の奨学金授与          米山奨学生 魏 莎莎さん 
皆さんこんばんは、今日も大切な奨学金をいただき、ありがとうございました。大切に使います。 

最近は忙しくても楽しい時間が続いています。11 月には伊豆の研修旅行もあり、大室山の景色は本当に綺麗でし
た。バスの時間が長かったですが、バスの移動中に海を見ることもでき、目的地だけでなく沿道の風景も楽しめまし
た。また、クリスマスの例会も楽しかったです。パレスホテルは本当に素敵な場所ですね。こんな高級なところに行
ったら少し緊張しますね。 
皆様のおかげで素晴らしい経験ができました。ありがとうございました。 
先週は川口でロータリーの感謝会に参加しました。その際にも話しましたが、 
改めてお伝えしたいです。草加松原クラブは最高です！ここでスピーチできる機会 
を得られて本当にありがたいです。現在は、日本に来てから最も豊かな時間を 
過ごしています。皆様に出会えて本当に良かったと思います。素晴らしい思い出が 
できました。あと３ヶ月しか残ってないですが、もっとお話しをして皆様と仲良くなり 
たいと思います！次のスピーチはもう来年になります。 
早めに言っておきますが、良いお年を！どうぞよろしくお願いいたします。 

 
   ロータリー情報                         長谷部健一委員長 
皆さんこんばんは、お手元に「ロータリーの友、マンスリーレター」が届いています！今月は「疾病予防の治療月

間」です。病気を予防して治しましょう。その中で 認知症を知り、共に生きる地域づくり」私もだんだん身に迫るよう
な記事が出ています。詳しいことは読んで楽しみたいと思っています。それから、ガバナーマンスリーレター、P.３
に、地区大会の記事と写真が出ています。こちらも地区大会参加された方は、思い出になると思います。 
次に 2024年１月 6日、お手元チラシがあると思いますが「ニューイヤーわっぱまつり」のイベントがあります。  

障がいのある人や、貧困家庭でこういった、芸術を楽しむ余裕がない子供たち、大人も含めてみんな一緒に芸術を
楽しみましょう、共生社会の確立を目指している。当ロータリークラブが１０周年の記念事業として、２０２１年の１１
月２１日に行った人形劇がきっかけになり「草の童」と言う会が出来、続いています。当クラブもずっと協賛していま
すので、今日の理事会にかけ、ぜひ協賛をしたいと思います。 
マンスリーレターP.８に草加松原ＲＣの公式訪問例会の記事が出てです。皆さんご覧になってください。  
これだけは知っときたい「ロータリーの基礎」最新版が配られました。基本になる分かりやすいテキストです最近

入会された方、我々も改めて最近のことについて勉強していければと思います。 
「小山の風だより」安田会員が持ってきてくれました。ロータリーと共にペットボトルキャップ回収など社会貢献もた

くさんやっている会社と言う事でロータリーの目指すこと通じるのかな！と思い紹介させていただきました。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 誕生祝 １２月３日     鈴木 努会員 
 皆さんこんばんは、何を喋ろうかと思って考えたのですが、私に関しましては、昨年お話したのですが、１９５４年１
２月３日生まれです。森さんに若いねって言われました。頭の中が若いのか見た目が若いのかわかりませんが、当
地に来たのは、前職が信用金庫に勤めていました。信用金庫の支店長として、40 ちょっと前に来たわけですが、場
所は八幡町、北草加支店でした。現在どうしてそうかに居るのかと言うと、当時に現在商工会議所会頭の野崎さん
に知り合いました。色々なことを話している時に、お互い何となくひかれるものがあったのと、未来に向けて頑張るか
と変な分かりあいというか、そんな雰囲気お互いありまして、俺はこっちの道にとやっているうちに、電話などのやり
取りをして、あれはどうする。これはどうなどと言いあいながらやってきました。 おかげ様で 40 年間勤めまして、60
歳で定年を迎えて実は、店舗もいっぱいあったのですが、甘い言葉に誘われまして、６５歳ということで、2020年の 4
月から、実は普通に退職して、1 年とか、半年、奥さんとどこかに行こうという流れを考えていたのですが、コロナで
行かれないということで、翌日から「SCS」に呼ばれまして、最初は何もしなくてよいよ～言われていましたが、やるこ
とがだんだん増えています。 
今回は、65 歳も入りました「SCS」という会社のこと、「３K」と言われているごみの収集の事の話をしたいと思いま

す。手元に「デモブック」というのがありますが、作ったのは、学生さん向けに会社案内する時に、こういったものがあ
った方がいいよということで、いわゆる紙芝居てき的な会社案内を作っています。 
本業の方は「環境部」というゴミの収集をやっております。サブ的にやっているのが、建物管理をやっておるので

すが、給水施設水管理の管理浄化槽の管理の３部門をやっています。その他にガスリンスンドもやっています。 
ゴミの方ですが家庭系と事業系廃棄物を分けさせてもらって、例えば会社、工場、学校、病院、診療所、それから

かつます。ただ、自然ゴミは、生態系の中で循環し、資源となっていました。動物の死骸や排泄物は微生物に分類さ
れ、植物成長の為、栄養分となります。かつては自然の中に収まる循環的なごみの文化として作っていたのです。 
江戸時代  し尿や紙の緻密なリサイクル 
江戸時代の日本では、都市部で発生した尿は、有料で買い取られ、惣村部で肥料として循環させていました。現
在環境意識が高いヨーロッパでも、当時はゴミやし尿が街の一部に溜まっていて悪臭を発していたそうです。家庭
から出されたごみのほとんどは生ごみや灰でそれ以外のごみは排出されていませんでした。個人差はあります
が、紙はトイレに使った紙でさえ、きちんと回収していたようです。割れた陶器も、壊れた傘も修繕を行い、古着や
履物も再利用、今のように複雑高度化して多忙を極めている生活スタイル出なかったからこそ、衣食住により密
着して高いリサイクルを実現できていたのです。 
また、江戸時代は、新品の物が高価で手に入れにくいこともあり、廃棄物の利用が進んでいたと言えます。個人レ
ベルのリサイクル技術はこの頃のほうがハイスキルとも言えます。 

１９００年 欧米化と汚物掃除法 
明治時代入ると「文明開化の鐘がなる」と言われたように国内に欧米化が活性化されます。するとコレラ・ペストな
どの伝染病が海外から持ち込まれるようになりました。公衆衛生上からし尿処理を行うことが求められ、１９００年
に汚物掃除法が制定されます。汚物掃除法は、地方自治体でゴミ処理を運営していくという現在のスタイルの元
祖と言われています。 

１９５４年 化学肥料の普及と掃除法 
第２次世界大戦後は、農村部に化学肥料が普及し、し尿を肥料として使用することがなくなります。すると、し尿は
ゴミとして扱うようになり、ゴミとし尿を「汚物」としてえ市町村が衛星処理する掃除法が制定されます。 

１９７０年 高度経済成長と廃棄物処理法 
高度経済成長期に入ると産業活動が一気に激化し、同時に排出される産業による廃棄物が増大します。すると
不法投棄の問題が発生します。特に廃油の不法投棄で水質が汚染され、生活環境に支障が出てくるようになりま
した。そこで、１９５４年に「掃除法」は廃棄物の処理及び掃除に関する法律「廃棄物処理法」が制定されました。 
これで廃棄物は産業廃棄物と一般廃棄物に区分されるということになります。 
「産業廃棄物」は事業者の責任で処理「一般廃棄物」は市町村の責任で処理と言うように区分が明確になります。 

１９９０年 リサイクル法連発 
 １９９０年に入ると資源枯渇への危機感が高まります。 
・資源有効利用促進法・容器包装リサイクル法・家電リサイクル法・グリーン購入法・食品リサイクル法 
・自転車リサイクル法 ・小型家電リサイクル法など、リサイクルに関する法律がどんどん制定されます。 

リサイクル率の高い産業廃棄物とリサイクル率の低い一般廃棄物 
 ２０１４年の産業廃棄物は、約３億 9,284万トンで、2015年、の一般廃棄物は 4398万トン（東京ドーム 118杯分） 
 1人 1口当たりのゴミの排出量は 939グラム、最終処理場の残余容量は 17年続けて減少、最終処理場の数は概
ね減少傾向にあり、最終処理場の確保は引き続き基部しい状況となっています。 

                                



 

 

 

   
 
 
  

今回の協力者は、篠宮時雄会員、田中和郎会員、安田洋介会員、垳田一人会員です。 

皆さんありがとうございます。引き続きよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   １２月１２日 ニコニコＢＯＸ 

金額 20,000円 累計 422,000 円 

１２月 1２日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 16 

出席免除 3 ＭＵ  2 

出席適用 31 出席率 64.52 

ZOOM 参加者 
小笠原薫子会員 
来栖勝幸会員 

米山奨学生 魏 莎莎さん 

山崎 秀美会長 先週はパレスホテル東京でのクリスマス例会、皆様のおかげで盛大に開催できましたこと
お礼申し上げます。今日はクラブ総会と誕生祝があります。宜しくお願い致します。 

会田小弥太幹事 先週のクリスマス例会に会員・家族を含め４１名の出席ありがとうございました。 
楽しいクリスマス例会になりました。誕生祝の皆様おめでとうございます。 

飯山 英彦会員 クラブ総会宜しくお願い致します。誕生祝の皆様おめでとうございます。 
牛山 信康会員 １２月だと言うのに暖かい日が続いています。 

暖冬で雪が少ないのではないかと気をもんでいます。雪 降れ 降れ！ 
大塚 嘉一会員 「アルキメデスの大戦」と言う映画をみました。天才数学者が戦艦大和の建造費を苦労して

計算するというものですが、最後にたどりついた方法は、私が最初に思い着いたものと同じ
でした。 

加藤 芳隆会員 誕生祝の皆様おめでとうございます。クラブ総会宜しくお願い致します。 
北畠 文康会員 鈴木会員誕生祝おめでとうございます。 

先週のパレスホテルでのクリスマス例会、本当においしく、楽しいひとときでした。 
篠宮 時雄会員 誕生祝の皆様おめでとうございます。 
鈴木  努会員 今日は自分の誕生祝でした。皆さんありがとうございました。 

今年も残り少なくなりました。元気で参りましょう。 
田中 和郎会員 昨日、健康診断とインフルエンザとコロナの予防接種をしてきました。 

ショックだったのは身長がまた少し小さくなったことです。 
富永  悟会員 本日はクラブ総会での次年度会長予定者商人、たぶん承認していただけたかと思います。 

ありがとうございます。頑張ります。 
長谷部健一会員 誕生日祝の鈴木 努さんおめでとうございます。今日はこれだけは知っときたい「ロータリ

ーの基礎」最新版が配られました。利用して勉強しましょう！ 
安田 洋介会員 今月のお誕生日の皆さんおめでとうございます。 

先日のクリスマス例会のお食事、とてもおいしかったです。 
森  勇一会員 先週のクリスマス例会とても楽しかったです。加藤親睦委員長ありがとうございました。 

帰りはバスの乗らず、電車で北千住まで逝き、そこからタクシーに乗ったら、交差点でバス
が追い抜いて行きました。麻布バスの社長、飛ばし屋ですね。 

垳田 一人会員 先週のクリスマス例会設営いただいた皆様ありがとうございました。 
        本日誕生祝の皆様おめでとうございます。 

今後のプログラム 
12/26 1/2 休会  
1/9   新年例会          今様本陣 
1/16  誕生祝・結婚祝      第２会議室 

産業廃棄物は大量に排出されますが、一度に同一種類の物が排出されやすいため、約 50％が再利用され、
残りは焼却により減量化され、埋め立てられます。逆に一般廃棄物は、産業廃棄物よりも排出量は少ないです
が、リサイクルされるのは 20％と言われています。 

最後に 生活を単純にしていくことがゴミ問題の解決に繋がる 
 一時期ミニマリストと言う言葉が流行しましたよね！生活をシンプルにすることは、衣食住に密着することを意味
し、衣食住以外の要素と離れることで、排出されるものよりシンプルになっていきます。そうなるとリサイクルをす
る余裕が生まれますし、リサイクルしやすいゴミの出し方になっていく。新しい技術や法律で高度なリサイクルを
実現していくことも大切ですが、私たちの生活もシンプルに還元していくという姿勢もゴミと向きあう上で大切です
ね！是非今回の話を参考にしてみて下さい。ありがとうございました。 


